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В эти дни по всей Горьковской области ширится сорев

нование за достойную встречу Первомая. развернутое но 
почину коллектива завода «Красное Сормово». Инициаторы 
этого патриотического движения приняли на себя повы
шенные обязательства, решив на пять дней раньше срока 
завершить апрельское и полугодовое задания и дать сверх
плановой продукции на сотни тысяч рублей.

Почетный долг тружеников промышленности нашего райо
на— практически поддержать клич сормовичей. На нава- 
шинских предприятиях есть резервы и возможности для дос
рочного осуществления производственных программ .

Судостроители, например, могут сократить стапельный 
цикл посуройки речных судов, а значит- и ускорить их 
отправку на сдаточные базы. Гарантией тому— успешная 
работа судокорпусных цехов в первом квартале третьего 
года пятилетки. Ими в течение всех трех минувших меся
цев перевыполнялись планы: созданный задел позволяет 
еще более убыстрить сооружение кораблей .

Требуется спустить в апреле на воду три теплохода типа 
«Волго-Дон». Важно при этом ориентироваться на сжатые 
сроки. Разумеется, погоня за темпами не должна отрица
тельно сказаться на качество технологических операций .

Понятно, что дело чести корабелов— наметить предмайские 
рубежи не только по возведению судов, но и по другим 
сторонам промышленно-хозяйственной* деятельности. В част
ности, общие интересы подсказывают, что им следует ин
тенсивно вести одновременно жилищно-бытовое строительст
во, благоустройство- озеленение города. Сейчас как раз для 
этого создаются самые благоприятные условия .

Такая же обязанность возлагается и на коллектив завода 
строительных материалов №7. Здесь результаты ниже же
лаемых. Общий план по предприятию едва доведен до ста 
процентов. Слюдообработчики, правда, дали-превышение по 
товарной продукции. Но зато силикатчики остались в нема
лом долгу, недодав до квартальной программы миллион 190 
тысяч штук кирпича, что составило более шести процентов. 
Экономические показатели также хуже запланированных, 
имеется в целом перерасход фонда заработной платы. Доро • 
же предусмотренного вышла себестоимость продукции. Наи
меньшая финансовая эффективность в силикатном произ
водстве ..__

В то же время обстановка подсказывает,' что там ее мож
но повысить. Сделать это представится реальным при ста
бильном росте выпускаемого кирпича, улучшении его ка
чества. А весенне-летний период особенно выгоден в этом 
отношении: меньше трудностей возникает с заготовкой, 
поставкой и обработкой сырья и вспомогательных материа
лов. Главное, нужен максимум разворотливости хозяйствен
ников, инженерно-технических работников в четкой организа
ции труда по бесперебойной работе оборудования. Задача 
же партийной, профсоюзной и комсомольской организаций— 
мобилизовать каждого силикатчика на принятие и безуслов
ное воплощение личных планов и обязательств.

Взять на вооружение инициативу сормовичей призваны 
железнодорожники, автотранспортники. У них также немало 
неиспользованных резервов. Изыскав их, они смогут удвоить 
-утроить свои успехи. Станция Навашино и автотранспорт
ное. предприятие, хотя и выполнили основные показатели, 
но работают ниже имеющихся возможностей.

Вот почему всем промышленникам нужно активнее вклю
чаться в действенное социалистическое соревнование в честь 
международного праздника Первое мая. Пусть каждый день 
предмайской вахты знаменуется трудовыми достижениями. 
Чем выше они будут, тем надежнее досрочное завершение 
полугодовых обязательств.

Зоя Васильевна Макарова 
работает комплектовщицей су
дов завода "Ока». Она поль - 
зуется уважением в коллекти
ве.

На снимке: 3. В. Макарова.
Фото Н. ИСАЕВА.

Подкормлено
60 гектаров
Подкормка озимых— эф - 

фективный агроприем. Он дает 
прибавку урожая на наших 
почвах по 2 центнера зерна с 
гектара. Поэтому земледельцы 
С-Седченского колхоза стре
мятся подкормить все озимые.

Правда, этому делу не бла
гоприятствует погода. Но до 
начала дождей колхозники су
мели подкормить 60 гектаров 
посевов. На~некоторой площа
ди подкормка проводилась с 
помощью туковой сеялки.

На каждый гектар посева 
вносилось по 1 центнеру ам
миачной селитры. Подкормку 
озимых будем продолжать , 
когда подсохнут поля.

Ю. ФУФАЕВ,

Кто сегодня впереди?
Ф, И. 0.

Маслакова А. 
Козлова В. В. 
Генералова А. Д. 
Хлопкова Е. И, 
Баринова А. И. 
Тимофеева Н. Ф. 
Князева Т. И. 
Антонова М. А. 
Мишина М.) П. 
Косоногова Е , Е. 

Мохова А, Г. 
Архипова К. Г, 
Минеева Е. И. 
Гондурова М. М. 
Колпакова Е. Г. 
Герасимова М. В. 
Мишина А. И. 
Гондурова А. П. 
Тарасова А. С. 
Голова Н. С. 
Панфилова В. М.

Наименование
хозяйств

Н.

Получено молока от но
ровы (в кг.) за три 

месяца
Угольновский 945

« 861
с-з «Кулебакский» 817
« 785

Угольновский 783
Новошинский 744
Ефремовский 731
Новошинский 728

« 725
с-з «Кулебакский» 721

Ефановский 701
Угольновский 700
Ефремовский 700
Угольновский 678

875
Сонинский 670

Новошинский 668
Угольновский 648

« 639
с-з «Кулебакский» 637

Ефановский 635

Высокий урожай 
гарантирован

Скоро сев. Долго готови
лись к нему земледельцы Теп- 
ловского колхоза. Всю зиму 
они вывозили на поля удобре
ния. Под будущий урожай вы
везено 8822 тонны органики, 
что составляет по 11 тонн на 
каждый гектар пашни. Это 
намного больше прошлогод - 
него.

Колхоз завез необходимое 
количество минеральных удоб
рений. Они будут вноситься 
в виде подкормки и при посе
ве. Во время сева овса и го
роха- например, будет вносить
ся гранулированный суперфос
фат. Припосевное удобрение 
внесем с помощью комбини
рованных сеялок.

Что касается подкормки 
посевов, ее мы проводим. С 
28 марта подкармливаем ози - ■ 
мые. Удобрения внесены на 
площади 87 гектаров. На каж
дый гектар рассеяно по 2 
центнера сульфата аммония. 
Кроме того.на площади 50 гек
таров внесены фосфорные удо
брения из расчета 1,5 цент
нера на гектар .

Колхоз в достатке имеет 
семена. Семена зерновых до
ведены до посевных кондиций. 
Горох, вика, овес имеют вы
сокую всхожесть и нормаль
ную влажность. Поэтому мы 
уже приступили к протравли
ванию семян овса гранозаном. 
Обработка семян ядохимиката
ми делается с помощью ма
шины «ПУ-1».

Рабочим планом колхоза на

весенний сев предусмотрено 
применение таких агроприе
мов, как прикатывание. Его 
будем проводить с помощью 
водоналивных катков, которые 
приобретены в текущем году. 
Обязательным агроприемом яв
ляется боронование зяби и 
озимых.

Все работы, связанные с 
севом, будут выполнять меха - 
низаторы. И они готовы орга
низованно начать сев. Из 6 
тракторов отремонтированы 5. 
Последняя машина скоро вый
дет из мастерской Навашин
ского отделения «Сельхозтех
ника». Что касается посевных, 
посадочных машин и почвооб
рабатывающих орудий, они 
готовы к выезду в поле.

Тракторная бригада укомп
лектована механизаторами. На 
каждый трактор есть по 2 
тракториста. Это даст возмож
ность организовать двухсмен
ную работу машин.

Большое внимание на севе 
будет уделено правильному 
комплектованию агрегатов,сок
ращению организационных 
простоев машин. Это путь к 
увеличению производитель - 
ности труда машинно-трактор
ного парка.

У нас есть все возможнос
ти провести сев в сжатые 
сроки и на высоком агротех
ническом уровне. А это луч
шая гарантия получения„вы- 
сокого урожая в третьем году 
пятилетки . А. КАТЫНОВ. 

агроном колхоза.агроном колхоза.
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В ногу со всем коллективом
В славном коллективе 

навашинских судострои - 
телей наравне с мужчи - 
нами трудится много жен
щин. Уж е давно хорошо 
знакома для большинства 
производственников фа
милия Л. П. Родионовой. 
Встречается она и на Д ос
ке почета, и в приказах 
о поощрении лучших тру
жеников.

Свою судьбу с заводом 
Любовь Павловна связала 
20 лет назад. В 1947 году 
она поступила в литейный

цех формовщицей, по - 
том работала в этом же 
цехе комплектовщицей- В 
1954 году Родионова 

окончила судомеханичес - 
кий техникум и с тех пор 
как дипломированный спе 
циалист трудится конт
ролером ОТК на четвер
том складе.

В коллективе отзывают
ся о Родионовой как о 
скромной, грамотной ра
ботнице, которая всегда 
готова придти на помощь 
товарищам. За хорошую

работу Любовь Павловна 
неоднократно награжда - 
лась Почетными грамота
ми, она удостоена звания 
ударника коммунистичес - 
кого труда.

Но JI. П. Родионова не 
только замечательный 

специалист своего дела, но 
и член цехового комитета 
профсоюза, хорошая мать. 
Она не только заботится 
о своих детях, но и вни
мательна к молодежи, ко - 
торая трудится с ней.

Т. А Л Е К С Е Е В А .
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ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ
На п р а в и л ь н о м  п у т и

Успешно принял старт в 
-третьем году пятилетки .. кол
лектив цеха СК-3 судострои
тельного завода. Государст
венный план цехом, выполняет
ся из месяца в месяц, непло
хие и другие экономические - 
.показатели. Труд коллектива 
— во всех речных и.морских 
судах, строящихся на заводе,— 
, Гордостью цеха является 
.славный отряд ударников 
коммунистического труда,. 
Среди них электросварщики
С. И. Монахова и Н. Г. Те
рентьева, крановщица 3, Д. 
Медведкина, бригадир сбор
щиков Н. В. Каленов. меха
ник цеха К. В. Ржепик, газо
резчик Е. В. Абрамов и мно
гие другие.

Большая заслуга в трудовых 
успехах коллектива принад
лежит профсоюзной организа
ции, ее цеховому комитету, 
возглавляемому Петром Ива
новичем Титовым. Многогран
на и разностороння профсою
зная работа. Организация со
циалистического соревнования, 
труда, отдыха и быта работа- 

. ющих, деятельность - различ
ных организаций, работаю
щих на общественных- нача
лах.— вот далеко не полный 
перечень вопросов, - которыми 

-занимается- цеховой комитет.
За отчетный период ; цехо

вой комитет профсоюза провел 
16 заседаний, на которых об
суждал различные вопросы. 
Здесь и отчет о работе стар
ших мастеров речного участка 
по улучшению качества выпус
каемой продукции, и отчет о 
работе родительского комитета, 
и вопросы соревнования, и 
обсуждение нарушителей дис
циплины, и бытовые вопросы.

Регулярно проводятся об
щецеховые рабочие собрания. 
Их проведено девять. Важно 
то. что на обсуждение рабо
чих собраний ставятся не 
только традиционные вопросы 
о результатах'работы за ме
сяц и задачах коллектива на 
последующий месяц, но и со
стояние техники безопасности, 
обсуждение аморального пос
тупка рабочего Н. А Клусова 
и другие.

Ежемесячно подводятся 
итоги соревнования по участ
кам, бригадам и на звание 
«лучшего по профессии». Ре
зультаты соревнования при
даются широкой гласности. 
На доску «Лучшие люди це
ха» заносятся победители со
циалистического соревнова
ния по итогам- за квартал. 
Здесь же рядом— социалис
тические обязательства рацио
нализаторов цеха, доска «Луч
шие рационализаторы» и по

казатели по рационализации 
за каждый месяц. В резуль
тате того, что рационализа
торской работе в цехе СК-3 
уделяют много внимания, по
казатели по рационализации 
отличны. План по экономиче
скому эффекту за первый 
квартал т. г. значительно пе
ревыполнен.

Большая работа ведется 
цеховым комитетом, руковод
ством цеха с пьяницами, про
гульщиками, лентяями. Ни 
один случай нар>шения тру
довой, и производственной дис
циплины не остается безнака
занным, ни один нарушитель 
не остается без воздействия 
коллектива. Все это позволя
ет руководству улучшать дис
циплину труда, повышать 
требовательность, а коллек
тиву соответственно улучшать 
экономические показатели.

Много внимания уделяет 
цехком профсоюза работе по
стояннодействующего произ
водственного совещания (про
ведено три совещания), рабо
те спортивно-массового сек
тора, комитету содействия 
школе, совету содействия 
красного уголка и т. д.

Однако было бы ошибочным 
думать, что в работе цехко
ма, всей профсоюзной органи
зации цеха СК-3 все гладко,

Полной жизнью Люди
пятилетки

Навашинское профтехучилище мажет гор
диться многими из своих выпускников, ставши
ми кадровыми рабочими-судостроителями. К чи
слу таких принадлежит слесарь-судомонтажник 
судомонтажного цеха Александр Иванович Буров.

Семнадцать лет было Александру, когда он па 
комсомольскому направлению от колхоза пришел 
в ремесленное училище. А через два года сель
ский парень получил путевку в рабочую жизнь, 
выйдя из училища слесарем-ремонтником.

С того дня прошло почти два десятка лет. Бо
гата событиями трудовая биография А. И. Буро
ва. Возьмем только основные ее этапы. В 1954 
году, демобилизовавшись из Советской Армии, 
Александр пришел на Навашинский судострои
тельный завод в цех № 8 (ныне судомонтаж
ный).

Решающее значение на формирование качеств 
специалиста имел переход Александра Иванович

ча на монтаж. Он попал в одну из ведущих в 
то время бригад судомонтажников завода— бри
гаду Николая Васильевича Отина, опытного и 
знающего работника. Здесь Александр Иванович 
получил первое боевое крещение и закалку. Под 
руководством старшего товарища становился он 
мастером своего дела.

Последние годы Александр Иванович Буроз 
руководит бригадой, доставшейся ему в «наслед
ство» от своего учителя. Что интересно: первые 
месяцы бригадирства совпали с освоением новых 
судов— «Волго-Донов». Тут-то и пригодилось его 
мастерство. Показывая пример остальным чле
нам коллектива, новый бригадир смог преодолеть 
трудности, неизбежные при освоении всякой но
вой продукции. Тогда бригада поверила в него.

Опытный руководитель, Александр Иванович 
— активный участник общественной жизни це
ха. Он— член ПДПС, редколлегии, долгое время 
член цехкома профсоюза. Не было, наверное, ни 
одного собрания, в котором А. И. Буров не при
нимал 6bi активного участия. К его замечаниям 
и предложениям всегда прислушиваются. Прин
ципиальность в сочетании с трудовым автори
тетом— это ли не черты активиста?
, За семь лет изменилась и окрепла бригада. 
Из шести человек двое— воспитанники самого 
Бурова. Отлично работает коллектив. Сам брига
дир план выполняет на 120-130 процентов.

Сейчас судомонтажники работают на монтаже 
балластно-осушительных систем всех трех райо
нов «Волго-Дока». Техническое мастерство спе
циалистов позволяет не только быстро, но и ка
чественно выполнять операции. Вот что говорит 
о продукции буровцев контролер ОТК В.И. Попов:

— Качество сдаваемой продукции отличное. 
Как правило, изготовленное бригадой А. И. Бу
рова принимается ОТК с первого предъявления.

...Доска почета завода. Здесь среди фотогра
фий лучших людей завода вы увидите его. Лицо 
простого русского человека, уверенное и твер
дое. Таким и знает Александра Ивановича судо
монтажный цех. М. ЯКОВЛЕВ.

На снимке: А. И. БУРОВ,
Фото А, ДР0Д30ВА,

не имеется недостатков. Они 
есть. Так, общественное кон
структорское бюро, которое 
возглавляет молодой инженер 
Нестеров Л. 0., никак не нач
нет работать, хотя поле дея
тельности для него очень ве
лико. Недостаточно наглядной 
агитации, отвечающей задачам 
сегодняшнего дня, бывают 
случаи, когда отдельные при
нятые решения остаются не
выполненными.

В цехе имеется много не
плательщиков по профсоюз
ным членским взносам за 3-5 
месяцев, а такие товарищи, 
как Свистунов Г. И ., Зубов 
Р>. И,. Силохин И. П., Курни
ков В. Н. и Щеглов М. М., не 
платили взносы по 13-15 ме
сяцев. Они практически утра
тили связь с профсоюзной ор- 
ганизацией, и цеховой коми
тет совершенно справедливо 
намерен поставить вопрос об 
исключении этих товарищей 
из членов профсоюза.

Профсоюзная организация 
цеха СК-3 на правильном пу
ти. Цехком принимает меры, 
чтобы изжить имеющиеся не
достатки в своей работе. Хо
чется пожелать ему новых 
творческих успехов.

М. ГУНДОРОВ,
член заводского комитета 

профсоюза.

По столбцам 
стенных газет

»3а урожай"
( Г а з е т а  Коробковского  колхоза)
В зимних условиях нелегко 

добиться высокой продуктив
ности коров. Но наши доярки 
настойчиво борются за высо
кие надои и качество молока- 
Лучшие показатели у Е.С. Ру
саковой, Н. В. Поликарповой, 
Д. А. Шароновой.

В колхозе выращивается мо
лодняк крупного рогатого ско
те, Уход за телятами— трудо
емкое дело, но падежа у нас 
почти нет. Очень прилежно 
ухаживают за телятами А. М. 
Зимина. М. Ф. Спирина, А. Ко- 
лонцова.

Нет в зимнее время удоб
нее и теплее обуви’, как ва
ленки, а для рук— варежки и 
перчатки. Неплохо отведать и 
жареной баранины. Нашу ов
цеводческую ферму обслужи
вают старейшие работницы 
А. В- Яшина, Т. С. Саксонова. 
Пришли они на ферму в то 
время, как объединился кол
хоз. А до этого А. В. Яшина 
была дояркой в Дедовском кол
хозе.

А. В. Яшина и Т. С. Саксо
нова собираются на заслужен
ный отдых.

Наши женщины показыва
ют пример в труде всем.

В. ЛЕОНТЬЕВ.

С совещания кульпросветработников

Улучшать работу на селе
3 апреля состоялось совещание культпросветработников Нава- 

ыинского района, в котором принимали участие заведующие сель
скими клубами, библиотеками, работники киносети. На повестке 
дня стоял вопрос о совершенствовании форм и. методов культпрос- 
ветработы на селе.

С докладом выступил заместитель председателя райисполкома 
10. К. Домнин. В своем выступлении докладчик проанализировал 
культурную работу на селе, проделанную в 1967 году. Вот не
сколько цифр из доклада. За год в районе состоялось свыше 360 
концертов и спектаклей, 250 диспутов и вечеров, 800 лекций и 
докладов, свыше 1000 человек участвовали в художественной са
модеятельности. Много это или мало ? Пожалуй, что мало.

— Несколько лет назад условия работы клубов были значи
тельно труднее,— говорит докладчик,— Но вспомним такие замеча
тельные художественные коллективы, как Ефановский, Новошин- 
ский. А в последнем смотре художественной самодеятельности эти 
клубы не приняли участия. . .  Оправдать бездеятельность нельзя .

Тов. Домнин остановился на работе сельских библиотек и ки
ноустановок, в работе которых недостатков еще очень много.

Одной из главных задач сельских культпросветучреждений 
является активное участие в жизни села, связь с практическим 
решением хозяйственных задач. Большую работу в этом направле
нии проделывают библиотеки Гремячева, Саваслейки, Теплова, Б- 
Окулова и ряд' других. В Сонине проводились встречи колхозников, 
на которых чествовались передовики, показывалась светозвуко
вая газета. В ряде клубов ведется летопись своих сел,родного края.

Большое значение в работе культурных учреждений имеет 
связь с сельской интеллигенцией, с сельсоветами. В докладе упо
минался Угольновский сельский клуб, где при активном участии 
учителей создан хороший драмколлектив. Активное участие в ра
боте клуба с. Позднякова принимает депутат облсовета Крыгина Т.Ф.

Серьезной критике в докладе тов. Домнина Ю. К, подверг
лась деятельность районной киносети.

В прениях вновь были затронуты вопросы, поднятые в до
кладе: о связях культпросветучреждений с советскими, хозяйст
венными органами, о расширении охвата населения культурной 
работой, о подготовке к посевной кампании. Выступили зав. На- 
тальинским клубом И. Жирнова. Новошинским— Т. Макарова, зав. 
Ноздняковской библиотекой Т. Дядюшкина, зав. отделом культуры 
РИК С. Сотников, директор киносети В. Носакин, киномеханики 
М. Лапшин и Н. Галихина, секретарь РК ВЛКСМ П. -Мигунов, И. 
Абрамов, председатель гражданской обороны района.

Совещание приняло социалистические обязательства работни
ков культуры района в честь 100-летия со дня рождения В. И. Ле
нина.



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА 3 его-

Правильно использовать
Просматривая годовые отчеты колхозов, обращаешь вни

мание на две цифры: 6 рублей 20 копеек и 3 рубля 12 ко
пеек. Это денежные затраты на один гектар мягкой пахо
ты в Ломовском и Тепловском колхозах.

Сравнивая эти цифры, мы видим большую разницу. Как 
она произошла? Причин много. Главная из них— это низкая 
производительность труда в Ломовском колхозе. Здесь выра
ботано на 15-сильный трактор 243 гектара мягкой пахоты. 
А выработка на трактор в Тепловском.колхозе составила 470 
гектаров, почти в 2 раза больше.

Низкая производительность труда в Ломовском колхозе 
имеет свои причины. Во-первых, здесь имелись простои тра
кторов. Только из-за организационных простоев (несвоевре
менной подвозки семян, горючего потеряно 15 процентов 
времени). А по причинам поломки машин терялось еще боль
ше времени. Чтобы сократить простои, надо организовать 
четкую работу машин, правильно их эксплуатировать.

Во-вторых, надо правильно комплектовать агрегаты на 
севе. В Ломовке бывали случаи, когда тракторы вместо 5 
звеньев борон тащили 3 звена, а мощный трактор ДТ-54 
таскал одну сеялку.

Правильному комплектованию агрегатов ломовцам надо по
учиться у тепловцев. Они делают так, чтобы тракторы рабо
тали с полной нагрузкой. Это путь к повышению произво
дительности труда, снижению себестоимости продукции.

Третья причина. Оплата труда в Ломовском колхозе со
ставила 57,5 процента к общим денежным затратам. Это 
очень много.

Чем это вызвано? Казалось бы, что тракторы в Ломов
ском колхозе использовались в период сева в две смены. 
Машины отработали за год 811 машино-дней, или 1036 
машино-смен. Тут все дело в оплате, труда трактористам. Им 
выплачивали сверхурочные за работу во вторую смену.

Конечно, и у тепловцев есть недостатки. Процент опла
ты труда к общим затратам тоже велик. Кроме этого, здесь 
большие затраты на горючее. Они составляют 18 процентов 
к общим денежным затратам. А все дело в том, что в Теп
ловском колхозе плохо учитывается горючее.

т е х н и к у
В это.м отношении примером может служить Сонинский 

колхоз. Здесь каждый килограмм горючего на учете. Отто
го многие трактористы сэкономили сотни килограммов ди
зельного топлива. Расход горючего на гектар мягкой пахоты 
в Сонинском колхозе составил 10-5 килограмма. Это ниже 
нормы.

Неплохо обстоит дело с использованием техники в сов
хозе «Кулебакский».. Здесь разработан график техуходов, вве
дены лимитные книжки на горючее. Талон на горючее ме
ханизатор не получает до тех пор, пока не проведет тех- 
уход. Или взять лимит на запчасти. Израсходовал его трак
торист— кладовщик запчасти не отпустит. Выписывай допол
нительный лимит.

В эффективном использовании техники большую роль 
играют механизаторы. А их у нас недостает в отдельных 
хозяйствах. Поэтому машины часто работают в одну смену. 
Чтобы выйти из положения в посевную, колхозы нередко 
переманивают друг у друга механизаторов. Надо в каждом 
хозяйстве готовить свои кадры, материально заинтересовать 
их, создать для их труда и отдыха все условия.

Правильное использование техники плюс качество по
левых работ— путь к увеличению производства и удешевле
нию продукции. Следовательно, нужно соблюдать все агро
технические правила на севе. А мы иногда игнорируем при- 
катывание посевов, перекрестный способ сева. Своевременное 
и качественное проведение полевых работ лежит на совести 
механизаторов, бригадиров, агрономов.

Вопрос об эффективном использовании машинно-тракторно
го парка заслуживает внимания и особенно во время сева, 
когда у механизаторов непочатый край работы.

Е, ЕРШОВ, главный инженер 
управления сельского хозяйства.

— Выбрал профессию — работай честно

Тернист путь к мастерству
Борис стоял возле аппарата 

и растерянно смотрел, как на 
стальной рубашке корпуса из
вилистыми змейками просачи
вается через шов керосин— не 
выдержала сварка. Может, не 
им проварен шов?Нет, это ва
рил он, Борис Галин, ученик 
электросварщика. Вот рядом с 
бугристым швом серебрятся 
блестящие крапинки металла 
— здесь Борис пробовал элект
родом напряжение.

Сварщики ушли на обед. Бо
рису не до еды. Он думал, ис
кал выход, как исправить 
шов: рассерчает теперь его 
учитель, опытная сварщица 
Анна Перевалова. И тогда не 
жди, что скоро тебе доверят 
ответственное задание. Однако 
все обошлось хорошо. Аня по
дошла, посмотрела и сказала:

— Тебе, видимо, рановато 
за такие сарьезные дела брать
ся. Ну, не беда, дело поправи
мое. Будем учиться. Сначала 
освоим сварку в «лодочку», 
потом вертикальную, а затем 
и самую сложную,потолочную. 
А этот стык, что пропускает 
керосин, сама подварю.

Так Борис Михайлович Га
лин осваивал сложную профес
сию сварщика на судострои
тельном заводе «Ока» в цехе 
СК-1. Брал из отходов сталь
ные пластины,соединял и сва
ривал их. И делал зто до тех 
пор, пока не почувствовал,что 
обрел-таки необходимую лов
кость: электрод, не припаива
ющийся к металлу, стал по
слушным воле человека. В то 
же время не терял минуты, 
наблюдал, как ведут сварку

опытные мастера, как пенится 
металл под голубым огоньком, 
как с каждым движением 
умелой руки электросварщика 
ровный, добротный шов на
вечно соединяет листы метал
ла. Гордясь и завидуя их ма
стерству, Борис между тем с 
каждым днем работал все уве
реннее, ловко накладывал 
один шов на другой. Вскоре 
ему стали поручать более от
ветственные работы. Но пыл 
молодого специалиста в повы
шении мастерства и любви к 
избранной профессии не ус
покаивал его на достигнутом, 
он с успехом осваивает авто
матическую, полуавтоматиче
скую сварку, их сложные аг
регаты, прекрасно производит 
горизонтальную, вертикаль
ную и наитруднейшую— пото
лочную сварку. Вершина мас
терства— сварка во всех прос
транственных положениях— 
достигнута. Так сварщик Га
лин, сложным и упорным тру
дом овладевал всеми тонкос
тями сварочного дела.

— С тех пор,— говорит Бо
рис Галин,— выполняю любую 
операцию и предже всего 
смотрю,- а можно ли сделать 
ее быстрее, лучше, экономнее. 
Так возникла мысль об улуч
шении конструкции держате
ля, о новых совершенных ре
жимах сварки, об усовершен
ствовании работы сварочных 
аппаратов. Все это позволило 
мне в несколько раз повы
шать производительность тру
да при высоком качестве 
сварки.

За бескорыстный труд опыт

ный сварщик не раз награж
дался почетными грамотами. 
Его портрет заносился на за
водскую и цеховую Доску по
чета. Особенно широко его Да
рование и способности раскры
лись в сварочной лаборатории 
завода, куда способного свар
щика пригласили работать.

Здесь, подготавливая моло
дые кадры сварщиков, он 
много работает над освоением 
и совершенствованием новых 
видов сварки, как: газовая 
сварка,сварка в среде углеки
слого газа, в среде аргона и 
другие. Это и понятно: объем 
сварочных работ в судострое
нии очень велик,а поэтому по
вседневно необходимо совер
шенствовать технологию, ре
жим сварки, добиваться ее 
высокого качества.

— Если раньше мы работа
ли,— говорит Борис Михайло
вич,— на автоматах ТС-12 и 
ТС-13, где скорость операций 
невелика и автоматы варили 
стыковые или угловые швы 
толщиной металла в 6 милли 
метров и выше, то в настоя 
щее время в судостроении при 
меняются высойопроизводи 
тельные автоматы марки ТС 
17ТУ, обладающие способ 
ностью выполнять весь комп 
леке сварочных работ при 
высокой их скорости и высо
ком качестве выполняемых 
работ.

Работа в лаборатории твор
чески интересная и увлека
тельная, в то же время от
ветственная. Всегда в поис
ках. Все, чего мы достигаем, 
становится достоянием всех

Удин из лучших раоотников 
Навашинской машинно-мелио
ративной станции — слесарь 
по ремонту двигателей Иван 
Петрович Малюгин. Трудится 
он в коллективе механизато
ров с 1946 года.

На снимке: И. П. Малюгин.
Фото Н. ИСАЕВА.

Под Камчаткой 
кипит море

сварщиков завода. У нас в 
этом есть и свои трудности— 
не всегда все идет гладко.

Свой богатый опыт высоко
квалифицированный сварщик 
передает молодым рабочим. 
Он обучил за время работы 
своей любимой профессии не 
один десяток специалистов. 
Профессиональное мастерст
во и многолетняя практика,' 
чуткость и отзывчивость 
снискали ему уважение со 
стороны специалистов. Свароч
ная лаборатория — это кузни
ца подготовки молодых свар
щиков. Ребята, приходя 
на учебу,идут к Галину: как? 
что? почему? И Борис Ми
хайлович учитновичнов охот
но, со знанием дела. Это они, 
бывшие его ученики, скреп
ляют огненной росписью все 
узлы и секции строящихся 
кораблей.

Начальник сварочной лабо
ратории завода Шмаков А. И. 
на вопрос, что он скажет о 
мастерстве и работе сварщи
ка Галина, не задумываясь, 
ответил:

— Это сварщик высокого 
класса, сварщик — виртуоз! 
Побольше бы нам таких в це
хи завода.

Да! Коммунист Галин досто- 
ен такой похвалы.

И. МАКУРИН, 
член внештатного отдела 

пропаганды передового опыта 
при редакции газеты 
«Приокская правда».

Целый океан термальных 
вод кипит в недрах Камчат
ки. Горячие источники, кото
рыми богата долина реки Па- 
ратунки, позволят решить про
блему теплофикации Петро
павловска- Камчатского, дадут 
жизнь тепличному городку,ко
торый будет поставлять зимой 
овощи всему Дальнему Восто
ку. Рокотом вездеходов, буль 
дозеров, буровых станков раз 
бужена таежная глухомань 
Геологи Паратунской геолого 
разведочной партии пробива 
ются в глубь недр, чтобы за 
ставить подземный котел ра 
ботать на человека. Они про 
бурили в тайге уже около 
восьмидесяти скважин.

На снимке: одна из новых 
глубинных скважин в камчат
ской тайге.

Фото НЗ. МУРАВИНА.
Фотохроника ТАСС.



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

Делу гражданской обороны — 
самое пристальное внимание

В декабре в школе с учащими
ся было закончено знакомство с 
15-часовой программой по ГО.

После этого мы решили под
вести итоги полученных знаний, 
практически их закрепить. Для j завесу, проводят людей и сразу

должны выити из зараженной 
местности, обозначенной знаками 
со степенью радиации, двигают
ся по ранее расставленным ука
зателям, преодолевают дымовую

этого был составлен план прове
дения учений по гражданской 
обороне, которым предусматрива
лись следующие пункты: 1. Вво
дится угрожаемое положение. 
2- «Воздушная тревога». 3. Атом
ный взрыв. 4. Отбой «воздушной 
тревоги». 5. Умей оказывать 
первую помощь товарищу.

По первому пункту учения уча
щиеся класса выделяют одного 
связного, боевую группу из семи 
учащихся, располагают ее на 
первых партах,направляют груп
пу учеников в количестве 4 че
ловек на изготовление убежи
ща. Другая группа готовит запас 
продовольствия, заклеивает окна, 
подготавливает индивидуальные 
средства защиты,изготовляет ват- 
но-марлевые повязки. В это вре
мя в школе топятся печи, вклю
чены свет и электрообогреватель- 
ные приборы.

Вводится второе положение: 
«Воздушная тревога». Действия 
вышеназванных групп таковы: 
одеваются. подвязывают внизу 
брюки, рукава пальто, надевают 
перчатки, перед уходом выклю
чают везде электроприборы, за
крывают форточки, тушат . свет.

• уходят в убежище.
При атомном взрыве надевают 

противогазы и другие средства 
индивидуальной защиты, прове
ряют их надежность, оказывают 
помощь друг другу. После отбоя 
«воздушной тревоги» ученики

же отправляются на пункт дози
метрического обследования, после 

. этого заходят в, класс, снимают 
противогазы и ватно-марлевые по
вязки.

При последнем положении 
«Умей оказывать первую помощь» 
учащиеся оказывают помощь при 
незначительном ранении, при 
сильном кровотечении, при пере
ломах рук и ног и отправляют на 
носилках в санчасть.

Чтобы провести такие учения, 
нужно их очень тщательно гото
вить, в чем мы уже убедились- 
Для проведения их нам потребо
валось большое количество мар
ли, ваты, бинтов. очень много 
шпагата, своими силами в мас
терской изготовили шестеро но
силок, 25 указателей, свыше 
двух десятков железных лопаток, 
изготовили простенький рупор, 10 
пар шин, указатель дозиметриче
ского и медицинского пунктов 
обследования и оказания помощи, 
достали три дымовых шашки, был 
подготовлен и начерчен план 
местности, где проходили учения. 
Предварительно было заготовлено 
25 пакетов, которые вручались 
связными руководителям групп, и 
ребята сами самостоятельно вы
полняли указанное в пакете. Не 
обошлось и без казусов: то ребя
та забыли потушить топящуюся 
печь, не выключили электросвет,, 
не загорелась одна дымовая ша
шка. За всеми учениями следила

В штате колхоза 
библиотекарь

Неоясиданная должность по
явилась в штатном расписа
нии колхоза «Радяньска Ук
раина» Красиловского района 
Хмельницкой области — библи- 'v 
отекарь по работе с детьми. 
Но это не случайно: резко уве
личилось число сельских чи
тателей.

Одному работнику библиоте
ки теперь приходится нелегко.
А главное, у . него почти не 
остается времени, чтобы по
больше уделять внимания 
юным читателям. Но штатное 
расписание сельсовета этого 
пока не предусматривает. За
боту о детях-читателях взял 
на себя колхоз, а средства— 
из культфонда. Также посту
пили и правления соседних

#

Воспитатели детского сада 
№ 4 завода «Ока» привива
ют детям любовь к труду, 
родной природе.

На снимке: в уголке живой 
природы детского сада. Саша 
Зимин (слева) кормит рыбок в 
аквариуме, а Наташа Левина 
поливает цветы.

Фото Н. ИСАЕВА.

Ле-
имени

инте-

сельхозартелеи— имени 
нина, имени Жданова, 
Котовского.

И, кстати, еще один 
ресныи факт. Единственная в 
дореволюционной губернии 
Каменец-Подольская русская 
публичная библиотека за пол
века своего существования 
смогла собрать всего лишь 10 
тысяч книг, которыми поль
зовались 700 читателей. Те
перь в области свыше полу
тора тысяч библиотек. Они ра
ботают во всех городах и се
лах Подолии. Их читатели-#- 
70 процентов взрослого насе
ления и все дети школьного 
возраста.

(Корр. ТАСС).

и наблюдала комиссия из пригла
шенных товарищей: председатель 
сельского Совета А. П. Раврилин, 
начальник штаба ГО, председа
тель колхоза Н. А. Марин, глав
ный врач участковой больницы 
А. И. Лукьянов, фельдшер Н. М. 
Шарапова. Все работы по подго
товке осуществлялись завучем 
школы И. Ф. Швецовым.

Хотелось бы высказать упрек 
в адрес районного штаба ГО. По 
всей вероятности, все школы 
района получили для заполнения 
карточки учета специмущества 
ГО в учебном заведении, и нет, 
наверное, ни одной школы в рай
оне, где бы имелся хотя бы не
обходимый минимум требуемого. 
А требуется очень многое. 
Хотелось бы нам приобрести для 
школы обычные медицинские но
силки для соответствующей тре - 
нировки санитарного поста шко
лы, но встречается, к сожалению, 
много «но». По всей видимости, 
районным организациям нужно 
приложить максимум усилий для 
того, чтобы поставить дело граж
данской обороны на соответству
ющую высоту- И этому вопросу в 
настоящее время надо уделить 
самое серьезное, самое присталь
ное внимание.

Ю. ТРИФОНОВ, 
диреитор Ефановской школы.

Почему же Крокодил свои вилы притулил?
На Навашинском заводе строительных материалов №7 выхо

дил «Крокодил», который беспощадно критиковал недостатки. А 
теперь замолк. При входе в завод висит лишь пустая рамка.

На заводе стройматериалов 
Недостатков разных есть немало.
Но цехам когда-то «Крокодил»,
Их бичуя, с вилами ходил .
А теперь и носит хоть он вилы,
Незаметно больше Крокодила .
Ничего не пишет он, молчит,

Только в рамке на стене висит.
Свой вилы, видно, притупил 
Дорогой товарищ Крокодил .
И когда он вновь в цеха войдет?
Побывать пора в них.

Дед Федот .

Праздник „Новорожденных"
Внедрение в наш быт новых 

советских праздников и обря
дов, таких, как «День рожде
ния ребенка», «Торжествен
ная регистрация бракосоче
таний». ставят своей целью от
ветственную задачу — воспи
тание нового советского чело
века, свободного от религиоз
ных пережитков, достойного 
величия нашей эпохи.

31 марта в с. Ломовке впер
вые проводился праздник 
«Новорожденных», где заре
гистрировано 9 детей. Празд
ник открыла зав. ЗАГСом В. П. 
Елизарова.

Она от имени всех гостей— 
представителей организаций 
поздравила родителей с самым 
замечательным событием — 
днем рождения ребенка. При
ветствовали родителей и ок
тябрята Ломовской школы.

Под звуки музыки к столу 
регистрации приглашаются 
счастливые'супруги Людмила 
Николаевна и Василий Ивано
вич Цыгановы, у них народи
лся первенец—дочь, которую 
назвали Мариной. Людмила

Николаевна — учитель мест
ной школы, Василий Ивано
вич— рабочий завода им. Ки
рова. Секретарь исполкома 
райсовета тов. Мукина вруча
ет свидетельство о рождении. 
Представители от Ломовской 
школы и завода им. Кирова 
горячо поздравляют супругов 
Цыгановых с рождением их до
чери и вручают ценные по
дарки.

К столу регистрации при
глашаются Таисия Ивановна и 
Василий Андреевич Кошеваро- 
вы. У них народился шестой 
ребенок— сын Виктор. Таисия 
Ивановна— рядовая колхоз
ница Ломовского колхоза, Ва
силий Андреевич — рабочий 
Кулебакского завода им. Ки
рова.Супруги Кошеваровы жи
вут по мудрой русской посло
вице: «Полна хата детей, так 
счастливо в ней».

После торжественного 
чествования нового че
ловека учениками Ломовской 
школы был дан концерт и 
консультация врача.

В подготовке праздника 
большое участие принимали: 
секретарь Ломовского сельсо
вета Е. М. Фролова, заведую
щий клубом Г. В. Фомичев, 
учителя Д. Фомичева, А. Н, 
Лукоянова и многие другие.

В. ПАВЛОВА.

Телевидение
Суббота, 6 апреля.

9.00— Гимнастика для всех 
10.0 0 — Музыкальная развлека • 
тельная передача 10.30 __ «Здо
ровье». (Сочи). 11.00— «В помощ-. 
театральной художественной са
модеятельности. 12.00 — Хоккей 
«Спартак» —ЦСКА. 14.15—Суб
ботний репортаж. (Таллин), 14.45 
— Программа цветного телевиде - 
ния. 16.15— Телетеатр для детей 
В. Саулескян. «Республика улицы 
Варну». (Рига). 17.30—К  70-ле
тию со дня рождения народного 
художника РС Ф С Р  А. Каневско
го. 18.00— Футбол. «Динамо,) (Тб) 
— «Спартак» (М ). 19.45— «КВН- 
68». 21.45— «Новости дня». Кино- 
журнал. 22.00— «Я звездочет». К 
100-летию со дня рождения Э- Рог- 
тана. 23.15— Эстрадный концерт.

В Навашинскую машинно
мелиоративную станцию

 ̂ требуются на работу: тракто
ристы для работы на тракто
рах «Т-100», «Т-74», «МТЗ-: 
50», агроном или строитель j 

-на должность старшего специ-; 
алиста-мелиоратора, бухгал -\ 
тер.

Дирекция.

Зам. редактора 
И. А. ЕВДОКИМ ОВ.

( Строительное управление 
( № 16 г. Мурома

приглашает квалифициро-( 
, ванных каменщиков, плотни-( 
i ков на строительство жилых' 
! домов для рабочих управления.' 
: Семейным гарантируем предо- ( 
( ставление жилой площади- 
! благоустроенные квартиры в | 
{ течение 1968 года. Одиноким 

предоставляется место в об-i 
1 щежитии.

Обращаться по адресу: 
г. Муром, Красноармейская < 
улица, дом № 7-6. СУ-16 или 
горисполком, комната N° 7.
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